







### C. Tasawuf dalam pandangan Abah Dillah

Tasawuf merupakan sebuah ilmu yang mempelajari tentang bagaimana mendekati diri kepada Allah. Dalam pandangan Abah Dillah tasawuf diartikan sebagai suatu perjalanan yang disebut dengan semedi atau bertafakkuur. Tasawuf juga diartikan sebagai perjalanan dalam nikmatnya menikmati hidup, seperti ketika berada di suatu tempat yang sangat ramai dan penuh kemewahan tidak pernah merasa ramai dan mewah, dan apabila sedang menyendiri seperti sedang bertafakkuur atau sedang berdiam di dalam masjid atau tempat tertentu juga tidak merasakan kesepian. Artinya bahwa bahwa hidup ini sangat sederhana dan biasa-biasa saja dimanapun kita berada, yaitu dengan satu tujuan yaitu untuk mengabdikan kepada Allah SWT.

Dari pernyataan yang dijelaskan Abah Dillah tentang tasawuf menurut pandangannya tersebut, kemudian beliau mencontohkan tasawuf itu seperti: ketika seorang manusia itu diberikan nikmat oleh Allah SWT misalnya berupa suami atau istri yang cantik atau suami yang tampan, akan tetapi ia selalu merasakan biasa-biasa saja, artinya bahwa semua itu dinikmati dengan penuh kesederhanaan dan kembali lagi kepada Allah SWT yaitu *لا اله الا الله*. Artinya bahwa jangan sampai kita menikmati nikmat yang telah diberikan kepada kita dengan menuhankan nikmat tersebut yaitu jika istri terlalu cantik maka terlalu dimanjakan atau berlebihan dalam























beliau akan tetapi hampir semua bagian, tetapi banyak juga yang suka terhadap beliau. Meskipun seperti itu beliau tetap sabar sehingga banyak pula masyarakat yang mencemooh justru berbalik arah dan mendukung beliau karena lambat laun masyarakat sekitar merasakan dampak apa yang dilakukan oleh Abah Dillah.

Bukan hanya itu, beliau justru memberdayakan masyarakat sekitar sebagai manusia yang produktif dan berkompeten dalam sumber daya manusia, beliau mengerti dan tahu bahwasanya masyarakat sekitar sebenarnya bisa dan mampu untuk mendapatkan kehidupan yang layak dan mempunyai sumber daya manusia yang kompeten. Dan beliau befikir kedepan bahwa sanya orang daerah sekitar khususnya Kecamatan Ujungpangkah akan mengalami peningkatan baik dari segi geografis, karena di Kecamatan Ujungpangkah khususnya di daerah sekitar pondok pesantren watu bodo ujungpangkah sudah ada pengeboran minyak yang berupa HESS, dan beliau tahu bahwa masarakat sekitar dapat menghadapi dan mampu permasalahan kedepan sehingga beliau menyiapkan kemampuan masyarakat sekitar untuk menghadapi perubahan-perubahan yang akan terjadi ketika perubahan itu terjadi pada saatnya.

Perubahan-perubahan terus terjadi seiring bertambahnya waktu dan berjalanya waktu, maka beliau mempersiapkan sumber daya manusia masyarakat sekitar, dengan cara meningkatkan mutu pendidikan masyarakat dengan menyadarkan bahwa pentingnya

pendidikan untuk kehidupan yang lebih baik. Abah Dillah adalah seorang pelopor pentingnya pendidikan bagi masyarakat yang mana merubah paradigma masyarakat yang tidak peduli dunia pendidikan disadarkan oleh beliau betapa pentingnya dan betapa butuhnya pendidikan bagi masyarakat sekitar, tidak perkara yang mudah untuk melakukan itu tetapi beliau sangat getol dan sangat berusaha untuk menyadarkan masyarakat sekitar betapa pentingnya pendidikan bagi mereka, beliau berperan bukan dari segi pendidikan umum saja tetapi beliau juga berperan penting di dunia pendidikan islami, karena di sekitar rumah beliau setiap bulan selalu ada acara untuk mengembangkan potensi yang terpendam di masyarakat khususnya pemuda-pemudi di daerah sekitar.

Selain itu beliau juga ikut andil dalam mengedepankan pola pikir pemuda-pemudi disekitar dengan mengajarkan keorganisasian, terbukti organisasi di masyarakat lebih maju dari sebelumnya dan membentuk karakter masyarakat sekitar, bukan hanya itu beliau juga membina dari segi organisasi saja tetapi beliau juga berperan sebagai pembina terhadap pemuda yang akan berangkat bekerja di negeri orang, sebagai Pembina masyarakat sekitar beliau juga menjadi sosok figure yang di segani oleh banyak kalangan, beliau adalah seorang yang karismatik sehingga pada beberapa tahun yang lalu beliau di tunjuk sebagai orang yang meresmikan Pasoma yakni persatuan masyarakat jawa di Malaysia. beliau tidak berpolitik tetapi banyak dri



